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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
На переселение северян Красноярского края выделят около 19 млрд рублей 

Красноярские депутаты — члены комитета по делам Севера и коренных малочисленных 
народов — поддержали сразу в двух чтениях законопроект, направленный на социальную 
поддержку северян, переселяющихся из Норильска и Дудинки в районы с благоприятными 
природно-климатическими условиями. Об этом сообщили в пресс-службе Законодательного 
собрания. 

По новому документу, выезжающие из Норильска и Дудинки граждане должны будут 
передавать в муниципальную собственность не одно, а все жилые помещения, 
принадлежащие на праве собственности им и членам их семей. 

Также изменится размер предоставляемой социальной выплаты. Размер выплат будет 
рассчитываться с учётом суммы, которую организация, осуществляющая техническую 
инвентаризацию помещений, будет указывать в справке и выдавать на дату заключения 
договора. 

В дополнение к данному законопроекту депутаты согласовали внесение изменений в 
долгосрочную целевую программу «Переселение граждан, проживающих в городском округе 
город Норильск и городском поселении город Дудинка Красноярского края, в районы с 
благоприятными природно-климатическими условиями на территории Российской 
Федерации» на 2011-2020 годы. 

Общий объём финансирования 10-летней программы составляет около 19 млрд рублей, 
из них за счёт средств федерального бюджета — 8,7 млрд рублей и за счёт средств краевого 
бюджета — 9,9 млрд рублей, в том числе 8,7 млрд рублей — за счёт безвозмездных 
поступлений ОАО «ГМК «Норильский никель». 

«Красноярский краевой портал» 
 
Лучший участковый Таймыра работает в посёлке Новая  

На Таймыре подвели итоги конкурса «Народный участковый». В этом году победителем 
стал старший лейтенант полиции, участковый уполномоченный из посёлка Новая Степан 
Рябов. Об этом сообщили в пресс — службе районной администрации. 

В этом году на победу претендовали восемь самых достойных представителей 
участковых уполномоченных таймырской полиции. Конкурсная комиссия при определении 
победителя учитывала личный вклад каждого в предупреждение и пресечение преступлений, 
знание проблем и обстановки на обслуживаемом участке, а также взаимодействие c 
населением и уровень физической и специальной подготовки участковых. 

Наибольшее количество положительных отзывов земляков и количество баллов по 
итогам голосования и анкетирования набрал Степан Рябов. Второе место занял капитан 
полиции из посёлка Тухард Сергей Мальцев. Третье место члены комиссии присудили 
капитану полиции из Дудинки Кыязбеку Курбанову. 

Призёры конкурса «Народный участковый» получат подарки 10 декабря на 
торжественном мероприятии, посвящённом празднованию Дня Таймыра. Глава района 
Сергей Батурин вручит лучшему участковому ноутбук. За второе и третье место участковые 
получат фотоаппараты. 

«Красноярский краевой портал» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Дудинские полицейские изучали традиционную культуру народов Таймыра 
5 декабря руководство отдела  МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому 

району пригласило на еженедельное совещание личного состава сотрудников 
муниципального бюджетного учреждений культуры «Городской Центр народного творчества». 
Специалисты привезли с собой передвижную выставку из фондов городского центра и 
рассказали сотрудникам полиции о каждой из пяти народностей Таймыра. Слушатели узнали 
значения орнаментов на костюмах, в которые были одеты Евгения Бети, Елена Евай, Лариса 
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Бетту, Елена Попова, Нина Бетту, познакомились с обычаями и обрядами, 
традициями этносов.  

Успех первого краеведческого мероприятия будет развит в следующих встречах 
культработников и защитников правопорядка, программу которых было предложено 
разработать в самое ближайшее время.  

«Лаборатория новостей» 
 
Глава Дудинки побывал в Потапово с рабочим визитом 

4 декабря Глава Дудинки Алексей Дьяченко и группа специалистов Администрации 
города побывали в посёлке Потапово. В ходе рабочей поездки они посетили 9 объектов 
социальной инфраструктуры: школу, больницу, детский сад, сельский Дом культуры, 
библиотеку, дизельную и другие учреждения и организации, от стабильной работы которых 
напрямую зависит  жизнедеятельность посёлка, благополучие его жителей.  
           Во время обхода учреждений и организаций представители городской власти 
интересовались вопросами технического состояния зданий, их обеспеченности теплом, 
уровнем материально-технической базы сельских учреждений и организаций, кадровым 
потенциалом. В числе проблем, требующих  участия муниципалитета в их решении – 
строительство нового здания дизель-электростанции, продолжение ремонта линии 
электропередач, обеспечение посёлка устойчивой телефонной связью и возможностью 
получать Интернет-услуги, проведение работ по утеплению здания сельской библиотеки, 
установка на улицах дополнительных светодиодных светильников. Органам местного 
самоуправления города предстоит также добиваться решения таких проблем как 
нерегулярное транспортное сообщение между Дудинкой и Потапово, перебои с доставкой в 
посёлок почтовых отправлений и ряд других.  
 На сегодняшний день в посёлке проживает более  трёхсот человек. Численность его 
населения постоянно увеличивается, только в ноябре текущего года здесь родилось четверо 
малышей, с начала года было заключено два брака, а разводов не регистрируется  уже в 
течение двух лет. В текущем году в Потапово не было зафиксировано ни одного случая 
детской смертности, факта лишения взрослых членов сельского сообщества родительских 
прав, несчастных случаев и противоправных действий, совершённых в состоянии 
алкогольного опьянения. Эти и другие положительные факторы, характеризующие нынешнее 
состояние жизни в  посёлке, обеспечили ему первенство в районном конкурсе под названием 
«Образцовый посёлок Таймыра». С этой победой потаповцев поздравил Глава города 
Алексей Дьяченко во время схода граждан в сельском Доме культуры.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильчан приглашают принять участие в разработке нормативов потребления 
коммунальных услуг 

Министерство ЖКХ Красноярского края предлагает жителям Норильска принять участие 
в разработке нормативов потребления коммунальных услуг в части холодного и горячего 
водоснабжения и водоотведения.  

 Анкетирование проходит в связи с изменением с 1 июля этого года правил установления 
и определения нормативов потребления коммунальных услуг.  

 На вопросы следует отвечать исходя из наличия водоразборных устройств в квартире, 
собственного опыта их использования, а также количества процедур пользования 
водоразборными устройствами членами своей семьи.  

 Анкету можно заполнить на официальном сайте краевого министерства ЖКХ 
www.gkh24.ru в разделе "Последние новости" до 10 декабря. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
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Рудник "Таймырский" получил уникальную технику  
Рудник "Таймырский" Заполярного филиала ОАО "ГМК "Норильский никель" получил две 

уникальные погрузодоставочные машины.Новая техника мощнее, удобнее и проще своих 
предшественников, - отмечают на предприятии.  

Грузоподъемность новых ПДМ - 14 тонн, объем ковша около 4,7 кубических метра, 
мощность - 335 лошадиных сил. Стоит одна такая машина около миллиона долларов. 
Средняя скорость, которую развивает этот гигант, - 25-27 километров в час, но с учетом 
ограничений по технике безопасности ездить он будет со скоростью до десяти километров в 
час. Добычу полезных ископаемых машины будут осуществлять на глубине 1200-1300 
метров. 

Обе машины уже спустили в шахту. Каждая из них весит порядка 40 тонн. Но так как 
грузоподъемность грузопассажирской клети рудника составляет лишь 20 тонн, чтобы 
доставить ПДМ в ствол, их пришлось разобрать на три части и собирать уже в шахте. Срок 
эксплуатации машин - четыре года, далее он продлевается согласно промышленной 
экспертизе. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Заполярный филиал «Норильского никеля» приобрел мобильный полигон для 
тренировки пожарных и спасателей  

Сотрудники управления пожарной безопасности получили новую теплодымокамеру ПТС 
«Грот». Она предназначена для практической подготовки газодымозащитников и спасателей 
подразделений Заполярного филиала.  

Комплекс смонтирован на базе полуприцепа и состоит из дымокамеры, тренажерного 
отсека и отсека руководителя, совмещенного с постом медицинского контроля. «Грот» 
позволяет проводить тренировки в условиях, имитирующих обстановку на пожаре или при 
возникновении другой чрезвычайной ситуации. В моделируемые ситуации включены 
элементы опасности, риска, длительных максимальных физических и эмоциональных 
нагрузок.  

Таких комплексов в России всего десять. При проектировании было использовано 
несколько инновационных идей, ранее не применявшихся другими производителями 
подобного оборудования. Особенно это относится к системе управления и контроля, которая 
запатентована в России. Важная деталь: настройка оборудования комплекса может 
проводиться дистанционно, через Интернет, что для Норильска очень важно.  

Как сообщают в Заполярном Филиале «Норникеля», «Грот» уже прошел комплексное 
испытание и получил регистрационные номера. В скором времени сотрудники управления 
пожарной безопасности смогут приступить к полноценным тренировкам. 

Новый учебно-тренировочный комплекс приобретен в рамках инвестиционной 
программы по реализации проектов Заполярного филиала на период до 2016 года, Его 
стоимость составляет около 22 миллионов рублей. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край получит дополнительно почти 1 млрд рублей на здравоохранение 
Губернатор Лев Кузнецов принял участие в заседании Первого съезда врачей 

Красноярского края, сообщили 7 декабря в пресс-службе главы региона.  
Мероприятие прошло сегодня на базе Городской клинической больницы скорой 

медицинской помощи имени Н.С. Карповича в Красноярске. Подвести итоги работы в 2012 
году и обсудить насущные вопросы сегодняшней медицины приехали более 350 врачей со 
всего региона. 

«Первый съезд врачей Красноярского края является уникальным событием в новой 
истории системы здравоохранения нашего региона. Очень символично, что он проходит 
именно 7 декабря, когда мы с вами отмечаем День рождения нашего края, — отметил Лев 
Кузнецов, открывая заседание Первого съезда врачей. — Сегодня, когда мы подводим итоги 
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приоритетного национального проекта “Здоровье” и модернизации здравоохранения, 
я хочу отметить, что нам есть, что показать и чем гордиться». 

С 2006 года из краевого и федерального бюджетов в отрасль здравоохранения края 
поступило более 19 млрд рублей. На эти деньги были возведены новые 
высокотехнологичные центры. В 2011-2012 годах открылись краевой Перинатальный центр, 
детская поликлиника № 3, ГДБ № 8 и женская консультация № 3 родильного дома № 5 в 
Красноярске, новая поликлиника и хирургическое отделение Березовской ЦРБ, первый корпус 
Ванаварской ЦРБ, терапевтическое отделение в Каратузской ЦРБ. Возводится 
онкологический диспансер. Строительство и реконструкцию данного объекта курирует лично 
губернатор. До конца 2012 года капитальные ремонты будут завершены в 157 поликлиниках и 
больницах. В лечебных учреждениях уже работает более 4 тысяч единиц медицинской 
техники. В крае создана трехуровневая система медицинской помощи. Ежегодно 
увеличиваются средства, направленные на льготное лекарственное обеспечение. Принятые 
меры привели к тому, что в Красноярском крае почти на 4% снизилась смертность, а 
рождаемость увеличилась на 11,9%. 

«Мы с вами в начале пути и трезво оцениваем, что нам еще многое предстоит сделать. В 
то же время очень важно, что федерация отметила качественную работу края по 
модернизации отрасли и выделила дополнительные денежные средства в размере почти 
миллиард рублей», — сказал губернатор. 

В ходе съезда были затронуты вопросы повышения доступности и качества медпомощи, 
развития здравоохранения в районах. Отдельное внимание делегаты съезда уделили 
кадровой политике, вопросам врачебной этики и работе отраслевых профсоюзов. 

Завершился съезд принятием проекта резолюции, в которой в том числе отражен вопрос 
повышения заработной платы врачей. В частности, в тексте резолюции отмечается, что в 
соответствии с указом президента РФ, к 2018 году зарплата медиков должна в два раза 
превышать средний заработок по региону. 

Newslab.ru  
 

К затоплению водохранилища Богучанской ГЭС готовились, нарушая финансовую 
дисциплину 

По поручению Заксобрания Красноярского края Счетная палата провела проверку 
эффективности использования бюджетных средств, выделенных на содержание «Дирекции 
по подготовке к затоплению ложа водохранилища Богучанской ГЭС» в 2007—2011 годах. 
Итоговый отчет депутаты заслушали сегодня, 6 декабря, на заседании комитета по 
природным ресурсам и экологии. 

По мнению аудиторов, структура управления дирекцией не обеспечила стопроцентное 
достижение запланированных результатов ее деятельности при реализации мероприятий по 
комплексному развитию Нижнего Приангарья. Удельный вес работников Дирекции с высшим 
образованием в 2009 году составлял 80%. В то же время в 2009—2010 годах практиковалось 
присвоение тарифных разрядов работникам без подтверждения уровня их квалификации, 
назначение лиц на соответствующие должности осуществлялось при отсутствии у них 
высшего профессионального (либо технического экономического) образования. 

Как сообщили в пресс-службе Законодательного Собрания края, установленные в ходе 
проверки многочисленные нарушения и недостатки, факты неправомерного и 
неэффективного использования бюджетных средств свидетельствуют об отсутствии 
соответствующей финансовой дисциплины. Были выявлены нарушения на общую сумму 2 
млн 739,8 тыс. рублей. В большинстве случаев при использовании этих средств допущено 
превышение установленных полномочий. 

 «Лаборатория новостей» 
 

За год цены на продукты в Красноярском крае выросли почти на 8% 
Красноярск, 6 декабря – «АиФ на Енисее». В ноябре 2012 года по отношению к 

предыдущему месяцу цены на продовольственные товары в Красноярском крае увеличились 
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на 0,7 процента, по отношению к декабрю 2011 года – на 7,6 процента, сообщает 
Красноярскстат.  

«В предновогодний период увеличиваются продажи по большинству продуктовых групп, 
а вместе с тем – и цены. Так, в крае за ноябрь текущего года цены на масло и жиры 
увеличились на 3,1 процента, сыры – на 2,7, хлеб и хлебобулочные изделия – на 2,0, овощи – 
на 1,3 процента. Цены на колбасные изделия и продукты из мяса и птицы повысились на 0,7 
процента, яйца – на 0,6 процента. Одновременно с этим цены на фрукты и цитрусовые 
снизились на 0,4 процента», — отмечают статистики. 

Прирост цен на алкогольные напитки составил 0,7 процента, в том числе на вина 
виноградные – 0,7, водку – 0,4, коньяк – 0,3 процента. В это же время цены на шампанское 
снизились на 0,8 процента. В Красноярске стоимость игристого вина в ноябре 2012 года 
составила 226,24 рубля за 1 литр.  

Традиционные фрукты для новогоднего стола — апельсины — увеличились в цене на 1,9 
процента. Стоимость 1 килограмма этой продукции в Красноярске в ноябре составила 73,38 
рубля, в Ачинске — 75,82 рубля, в Дудинке — 124,24 рубля. При этом в крае в целом 
снизились цены на лимоны — на 9,5 процента, бананы — на 4,8, яблоки — на 0,3 процента. 

АиФ Красноярск  
 
Прокурор Богучанского района Роман Лычковский задержан за взятку 

Следственный комитет России по Красноярскому краю совместно с Генпрокуратурой РФ 
и УФСБ по Красноярскому краю провел проверка, по результатам которой возбуждено 
уголовное дело в отношении прокурора Богучанского района Романа Лычковского. Он 
подозревается в совершении преступления по статье "Покушение на получение должностным 
лицом взятки в виде денег за совершение бездействия в пользу взяткодателя". 

"По предварительной версии следствия, в ноябре 2012 года Лычковский встретился с 
руководителем одной из коммерческих фирм и сообщил, что прокуратурой Богучанского 
района Красноярского края в отношении данной организации проводится проверка 
соблюдения требований действующего законодательства об охране окружающей природной 
среды, соблюдения лесного и земельного законодательства", - рассказали в пресс-службе 
Следственного комитета. 

За непроведение проверки прокурор потребовал у предпринимателя 500 тыс рублей. 
Бизнесмен согласился передать Лычковскому часть суммы, и 4 декабря около 18 часов 
вечера, находясь в своем автомобиле, отдал прокурору взятку в 300 тыс рублей. 

В настоящее время Лычковский задержан. Расследование уголовного дела 
продолжается. 

Сибновости 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Дмитрий Медведев в интервью пяти телеканалам прокомментировал главные упреки в 
адрес власти     

 Глава российского правительства Дмитрий Медведев не считает, что в политике 
наступило «похолодание», а последние принятые законы – реакционные. Об этом он заявил в 
ходе своего телеинтервью, подытоживая события уходящего года. Медведев также назвал 
условия своего возможного участия в следующих выборах президента. 

«Конечно, нет. Я не считаю, что это тренд. Я не считаю, что эти законы реакционны. В 
бытность президентом я тоже принимал законы, подписывал, инициировал законы, которые 
были направлены на ужесточение ответственности за те или иные действия. Но вы же не 
говорите, что законодательство того периода было репрессивным или реакционным», – 
сказал Медведев в пятницу, отвечая на вопросы пяти российских телеканалов. 

Такими словами глава правительства прокомментировал вопросы, связанные с якобы 
тенденцией ужесточения законодательства в последнее время. 

По его словам, будучи президентом, он тоже инициировал и подписывал законы, 
«которые были направлены на ужесточение ответственности за те или иные действия». 
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«Другое дело, что есть набор ожиданий, эти ожидания не стыкуются с реальными 
событиями, которые происходят в стране», – сказал премьер. 

«Я считаю, что судить о том, каков политический режим и что происходит в стране с 
политической системой, можно только по реальным действиям, по тем действиям, которые 
вытекают из принятых законов», – полагает он. «Если наберется совокупность фактов, 
свидетельствующих, что эти законы неправильные, что они бьют по интересам граждан, 
отдельных политических групп, тогда они требуют коррективов», – сказал премьер, добавив, 
что пока у него такой информации нет. «И у вас тоже, поскольку ничего на эту тему 
предъявить невозможно. Посмотрим, как эти законы будут применяться», – сказал Медведев. 

Медведев уверен, что в России в связи с изменением партийной системы будет 
действовать несколько десятков партий, которые будут оказывать влияние на политическую 
конъюнктуру. «Я уверен, что если не 200 партий, то, во всяком случае, несколько десятков в 
результате реформы партийной системы у нас останется, это будут партии, которые будут 
оказывать влияние на реальный политический ландшафт», – сказал Медведев. Он 
подчеркнул, что если российская оппозиция будет вести ответственную политику, тогда у нее 
есть будущее. 

Как сообщала газета ВЗГЛЯД, вопросы Медведеву задавали представители «Первого 
канала», ВГТРК, НТВ, РЕН ТВ и телеканала «Дождь». Телеинтервью шло в прямом эфире 
более полутора часов. Напомним, что в аналогичном формате Медведев выступал в конце 
апреля – в качестве президента страны. Тогда разговор в прямом эфире продолжался два 
часа, во время общения поднимались различные вопросы, в том числе о работе в тандеме с 
Владимиром Путиным и о деле Pussy Riot, оправданности решения о переводе часов, о 
помиловании Михаила Ходорковского, проблематике сырьевой зависимости, вопросы о 
цензуре на телевидении и о митингах оппозиции. 

Советы левым 
Медведев призвал координатора «Левого фронта» Сергея Удальцова во время уличных 

акций действовать в рамках закона, а не подбивать своих сторонников нарушать 
правопорядок. «Вы упомянули Удальцова. Мне кажется, что если он реально представляет 
левую идею, то он должен заниматься не тем, чтобы науськивать своих сторонников 
нарушать законы на митингах, а добиваться своих целей конституционным образом», – 
заявил Медведев. 

Медведев воздержался от подробных комментариев относительно так называемого 
«болотного дела» – уголовного дела о беспорядках в центре Москвы 6 мая. «Я не могу его 
комментировать, но если человек, который вышел на митинг, считает возможным ударить 
полицейского, он должен понимать: за это наступит ответственность, и неважно, выступает ли 
он от имени правящей или оппозиционной партии. Неважно, прогрессивный он человек или 
махровый реакционер», – сказал глава правительства. 

Однако Медведев не понимает, зачем следователи приходили с обыском к режиссеру-
документалисту Павлу Костомарову, когда можно было потребовать нужные материалы в 
обычном порядке. «На мой взгляд, у следствия есть достаточное количество средств, чтобы 
просто затребовать те или иные материалы в обычном процессуальном порядке», – сказал 
Медведев. 

Ранее сообщалось, что у Костомарова был проведен обыск с целью получения 
материалов для расследования дела о митингах на Болотной площади. «Зачем нужно было в 
восемь утра приходить, я не знаю, – отметил Медведев. – Видимо, по каким-то причинам эти 
записи потребовались следствию». «Мне кажется, можно было их истребовать обычным 
порядком, но, видимо, были какие-то причины», – сказал премьер-министр. 

По его словам, Костомаров вправе подать жалобу на действия следственных органов. 
«Если ваш коллега полагает, что его права были нарушены, он вправе, естественно, 
обратиться с жалобой в ту же самую прокуратуру», – подчеркнул Медведев. 

Деятельность правозащитников полезна 
Медведев выразил уважение к деятельности правозащитных организаций. «Мы далеко 

не во всем сходились, часто спорили, но их деятельность в целом полезна для страны. Я 
считаю, что они в значительной мере выполняют роль таких санитаров – они указывают 
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власти на проблемы, хотя мы далеко не по всем позициям с ними совпадаем», – сказал 
Медведев, комментируя деятельность Московской Хельсинкской группы, общества 
«Мемориал» и организации Transparency International. 

Напомним, что 21 ноября в России вступил в силу закон, который обязывает российские 
НКО с западным финансированием зарегистрироваться в качестве «иностранных агентов». О 
бойкоте закона и готовности судиться завили все ведущие НКО. В их числе Московская 
Хельсинская группа, «Мемориал», «Голос», «Гражданское содействие» и «За права 
человека». Эти организации заявили, что вынуждены получать иностранные гранты, 
поскольку в России государство и бизнес практически не дают деньги независимому 
гражданскому сектору. 
       Недавнее возбуждение громких антикоррупционных дел – это продолжение работы в 
этой сфере, начатой в предыдущие годы, заявил Медведев. «Я уверен, что то, что 
произошло, – это не случайность, это начало многотрудной работы по искоренению 
коррупции в нашей стране, и, естественно, она не будет сводиться только к резонансным 
делам», – сказал Медведев. 

«Сердюков работал весьма эффективно» 
Что касается бывшего министра обороны Анатолия Сердюкова, то премьер-министр 

напомнил, что идет следствие. «Что бы там ни рассказывали журналисты, что бы там ни 
говорили, но ему даже никто никакого обвинения не предъявлял. Он не является даже 
участником пока этого процесса, – сказал Медведев. – В конечном счете решение или 
окончательное определение того, кто виновен и кто невиновен, принимает не следствие, как 
известно, а суд». 

Медведев также напомнил о явных заслугах Сердюкова. «Сердюков в качестве министра 
обороны работал весьма эффективно», – сказал Медведев. «Мы смогли изменить 
социальный статус военнослужащего. Это сегодня никто не вправе отрицать», – подчеркнул 
Медведев. По его словам, при бывшем министре обороны также начала решаться «кричащая, 
наболевшая проблема, которая не решалась никогда, даже в советский период»: 
обеспечение военнослужащих жильем. «Сейчас эта программа есть, она реализована, не 
идеально, но реализована и должна быть доведена до конца», – сказал глава кабинета 
министров.  

Он также отметил, что начала воплощаться в жизнь программа перевооружения армии и 
изменения облика Вооруженных сил. «Все эти процессы пошли, и реформа запущена, причем 
она запущена жестко», – резюмировал Медведев. 

«Это не попытка обелить Сердюкова» 
Политологи считают, что своим телевыступлением премьер сделал достаточно 

эффектный пиар-ход. По мнению директора Центра политической информации Алексея 
Мухина, Дмитрий Медведев хочет остаться в информационном поле, но при этом перед ним 
стоит непростая задача. «Ему сейчас неудобно выходить из тени Владимира Путина. С 
другой стороны, он остается в информационном поле, делая такие вот эффектные 
пиаровские ходы», – заявил он. 

Мухин сказал газете ВЗГЛЯД, что слова премьера о презумпции невиновности вовсе не 
следует понимать как попытку обелить Сердюкова: «Он предложил разделить деятельность 
Сердюкова как министра и те коррупционные схемы, которые придумывало сердюковское 
окружение». 

По словам Мухина, «в экспертном сообществе сформировался негативный образ 
Медведева. И именно этот негативный тренд часто влияет на оценки публичных акций 
премьера». 

«Пусть платят при доказательстве факта клеветы» 
Премьер выразил солидарность с решением Госдумы криминализировать статью о 

клевете с учетом введения за нее имущественной ответственности. «Законодатели, включая 
депутатов Госдумы, в том числе от «Единой России», предложили вариант, согласно 
которому ответственность за клевету – а с необходимостью ответственности никто не спорит 
– была бы не в виде репрессий, посадки в тюрьму, а в виде имущественной ответственности, 
денег, которые должен платить клеветник», – сказал Медведев. 
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По его словам, в этом его позиция «абсолютно совпадает с тем, что было 
сделано». «Если речь идет об имущественной ответственности, пусть платят при 
доказательстве факта клеветы. Это нормально», – подчеркнул премьер. Он напомнил, что 
статья за клевету как уголовное преступление есть в абсолютном большинстве уголовных 
кодексов европейских стран. 

«Отбить желание садиться за руль пьяным» 
Разговор коснулся и дебатов о возвращении минимальной допустимой доли алкоголя в 

крови у водителей. Медведев не настаивает на том, что штраф за вождение в пьяном виде 
должен составлять полмиллиона рублей, но считает, что наказание должно быть весомым. 

Напомним, что две недели назад премьер предложил повысить штраф за пьяную езду до 
500 тыс. рублей. Теперь же он уточнил, что сумма штрафа может быть и ниже. «Он должен 
быть таким, чтобы отбить желание садиться за руль пьяным», – сказал он. «Я не настаиваю 
на том, чтобы штраф был именно таким, но он должен быть весомым», – подчеркнул 
Медведев. «Я не поддерживаю возврата к промилле. Я считаю, что это пока не для нашей 
страны. Точно так же, как и владение оружием», – сказал он в интервью российским 
телеканалам. 

Он указал, в частности, что в США, где владение оружием заявляется в качестве части 
национального менталитета, большое количество смертей происходит из-за неосторожного 
или неправильного обращения с ним. «Я считаю, что нам ни в коем случае нельзя 
становиться на эту дорожку», – подчеркнул Медведев. 

Власть должна признавать и успехи, и недочеты 
Медведев считает, что власть должна уметь признавать свои ошибки. «Ответственная 

власть должна признавать, что у нее получилось и что получилось не до конца», – сказал он в 
интервью телеканалам. Так Медведев ответил на вопрос о том, не считает ли он, что 
высказывания, подобные тем, что он недавно сделал по поводу пенсионной системы, 
дискредитируют власть в целом. 

По его словам, власть должна признавать и успехи, такие как демографическая 
политика, и некоторые недочеты, такие как вышеупомянутая пенсионная система. «В том, что 
касается накопительной пенсии, получилось не до конца. Я даже сейчас не говорю о том, что 
идея изначально была неправильной. Нормальная это идея, но, по всей вероятности, 
прогнозы, на которые она опиралась, не оправдались», – отметил премьер-министр. 

Медведев заявил, что разговоры о противоречиях внутри кабинета министров по поводу 
дальнейшего развития пенсионной системы РФ надуманны, поскольку решение принято, все 
министры обязаны его исполнять. 

Медведев: Антигейский закон не нужен 
Медведев не видит необходимости законодательно регулировать гомосексуальные 

отношения. «Далеко не все нравственные вопросы, далеко не все поведенческие привычки, 
далеко не все вопросы коммуникаций между людьми нужно превращать в законодательство. 
Потому что не все отношения между людьми поддаются регулированию закона. Такова моя 
позиция, такова позиция «Единой России», – сказал Медведев. 

Задавая этот вопрос о целесообразности принятия закона о запрете гей-пропаганды, 
главный редактор телеканала «Дождь» Михаил Зыгарь сообщил, что тот был прислан 
сотрудником пресс-службы партии «Единая Россия», который представился как «открытый 
гей» 

По словам Медведева, этот вопрос пока волнует не очень большое количество людей, 
хотя может обсуждаться в Государственной думе. «В любом случае вы доказали, что любой 
вопрос может быть задан, что мы находимся в прямом эфире и что далеко не все вопросы 
обсуждаются изначально между журналистами и тем лицом, которое дает интервью», – 
заметил Медведев. 

Пресс-служба «Единой России» позднее отметила в своем «Твиттере», что «оценила 
шутку телеканала «Дождь» и благодарит коллег за рекламу». 

Как сообщала газета ВЗГЛЯД, в беседе с тележурналистами премьер назвал также 
условия своего возможного участия в выборах президента. «Я еще не очень старый политик, 
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у меня есть какой-то ресурс во времени, почему я должен закрывать для себя какие-то 
возможности?» – сказал Медведев. 

«Это будет связано, во-первых, с моими личными желаниями в конкретный момент – я 
никаких годов не называл, обращаю внимание. И что еще, конечно, гораздо более важно – с 
представлениями людей, хотят ли они этого», – добавил премьер, уже занимавший пост 
президента в 2008–2012 годах. 

«Взгляд» 
 

Володин: такой демократии, как в России, нет нигде 
 Такой демократии, как в России, больше нет нигде, в том числе в США. Такое мнение 

высказал первый замглавы администрации президента РФ Вячеслав Володин, передает 
информагентство ПРАЙМ. Он выступил на встрече руководства администрации Кремля, 
членов правительства и парламентариев с доверенными лицами Владимира Путина на 
выборах 2012 года. 

Володин привел многочисленные преимущества устройства политической системы 
России перед иностранными аналогами. «У нас с вами демократия была, что называется, не 
просто по максимуму. Такой не было, как в других странах, да и сейчас нет. Знаете, если 
взять те же страны, которые мы воспринимаем как стандарты демократии, например США, ну 
нет таких свобод. Нет там прямых выборов президента, нет соответственно этой 
многопартийности», — рассуждает Володин. 

По мнению Володина, о наличии реальной демократии в России свидетельствует, в 
частности, формировании в стране многопартийной системы. Он сравнил партийную систему, 
существующую в России, с американской. «Там две партии: не нравится одна - пожалуйста, 
другая. Не нравится другая - пожалуйста, тебе первая... И попробуй создать третью», — 
напоминает об американской действительности российский функционер. В России же, по его 
словам, говорят что у нас должны быть «обязательно пятая, шестая, седьмая». «Сейчас их 
уже 32, и все сразу замахиваются на федеральный уровень», — указал первый замглавы 
администрации Кремля. 

В прошлом руководитель штаба созданного Владимиром Путиным Общероссийского 
народного фронта, Володин стал заместителем руководителя администрации президента РФ 
27 декабря 2011 года. Он занял пост Владислава Суркова. Автора концепции суверенной 
демократии убрали из администрации президента России после первых двух массовых 
митингов — на Болотной площади и проспекте имени академика Сахарова. В преддверии 
митинга на Сахарова Сурков констатировал, что «система изменилась» и сообщил, что 
«турбулентность» в российском обществе является «разновидностью стабильности». За 
неделю до увольнения Сурков заявил: задача российской политической системы состоит в 
том, чтобы создать в стране «комфортную атмосферу» и «ориентироваться на 
меньшинства». Власть, по мысли Суркова, «не должна идти на поводу простых людей и 
простых схем». Задачей же крупных политических партий является «создание комфортных 
условий для «креативного класса». 

BusinessFM 
 

Глава администрации президента: СМИ продолжают дебилизацию 
 Телевидение зачастую негативно влияет на молодое поколение россиян, считает глава 

администрации президента РФ Сергей Иванов. «Я когда-то не сдержался и сказал, что наши 
многие СМИ способствуют дебилизации молодежи. Это, к сожалению, продолжается. 
Одичание и падение нравов — это серьезнейшая проблема», — сказал Иванов на встрече с 
доверенными лицами Владимира Путина. Слова чиновника приводит РИА Новости. 

Иванов высказывался против «дебилизации населения посредством телевидения» в 
декабре 2004 года, когда он занимал пост министра обороны. «Посмотрите, что происходит 
на ТВ в праздничные дни — идет пошлятина типа «Аншлага». Поэтому мне хочется спросить 
— что сделано для того, чтобы прекратить дебилизацию населения посредством 
телевидения?» — говорил Иванов на заседании правительства. 
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На сегодняшней встрече со сторонниками Путина глава администрации 
президента сравнил СМИ с оружием. «Какое бы оружие мы ни сделали — если у нас не будет 
людей, осознанно понимающих, для чего оно служит, то это оружие становится бесполезным 
и опасным», — рассуждает Иванов. 

Эту тему поднимает не только власть, но и системная оппозиция. Обвинение властей в 
дебилизации россиян «зомбоящиком» (жаргонизм, обозначающий телевизор, телевидение) 
было частью программы, с которой КПРФ шла на выборы в Госдуму в 2011 году. 

BusinessFM 
 

В.Путин выступит с посланием о российских ценностях 
Президент РФ Владимир Путин посвятит послание Федеральному собрание теме 

общности российской нации. "Глава государства расскажет о ценностях, которые нас 
объединяют", - цитирует газета "Известия" неназванного сотрудника кремлевской 
администрации. 

Среди ключевых положений выступления источники издания называют необходимость 
борьбы с коррупцией, выполнение государством своих социальных обязательств и 
поддержание межконфессионального мира. Мимо внимания главы государства не пройдет 
состояние отечественных СМИ. Президент призовет медиа к более объективному освещению 
происходящих событий. 

Кроме того, ожидается, что В.Путин предложит качественно увеличить количество 
социальной рекламы по российскому телевидению. 

Ранее в СМИ поступила информация, будто при оглашении послания Федеральному 
собранию президент РФ намерен предстать в образе "патриарха российской политики". В 
администрации главы государства опровергли информацию о возможной смене имиджа у 
В.Путина. 

Политологи, опрошенные "Известиями", не исключают, что от послания можно ожидать и 
сюрпризов. Речь к парламентариям президент будет держать в день Конституции - 12 
декабря. 

РБК 
 

"Единая Россия" поставит финансирование ячеек в зависимость от избирателей  
"Единая Россия" в связи с увеличением государственного финансирования партий 

изменит систему распределения средств, сообщает газета "Ведомости" в номере от 6 
декабря со ссылкой на двух единоросов. Секретарь генсовета партии Сергей Неверов 
подтвердил, что подобная реформа обсуждается.  

В соответствии с новой системой региональные отделения партии будут получать деньги 
в зависимости от числа избирателей, проголосовавших за "ЕР" в данном регионе, а не от 
количества членов партии, как это было раньше. Таким образом, ячейки из регионов с 
меньшей плотностью населения будут получать меньше денег, чем отделения из 
густонаселенных регионов, поскольку чем меньше людей проживает в регионе, тем меньше 
там работы у партийной ячейки.  

Из-за нововведения 27-30 региональных отделений "Единой России" будут вынуждены 
сократить свои расходы. Для регионов с небольшим числом избирателей планируется 
придумать иные механизмы стимуляции, например, премии по итогам успешных 
региональных выборов.  

В целом финансирование региональных ячеек сокращать не планируется. "Единая 
Россия", отмечают "Ведомости", - единственная партия, которая полностью финансирует свои 
отделения за счет федеральной казны. На зарплату сотрудникам исполкомов в регионах 
тратится каждый год 62 процента бюджета партии - почти 1,7 миллиарда рублей. При этом 
при прежнем уровне дотаций единоросам приходилось активно работать со спонсорами, 
которые давали около 700 миллионов рублей ежегодно.  

5 декабря вступили в силу изменения в финансировании партий. Партии, набравшие 
более 3 процентов на парламентских выборах, теперь получают 50 рублей за каждый голос, а 
не 21 рубль. Таким образом, за 2012 год "Единая Россия" получит не 686 миллионов рублей, 
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а 1,7 миллиарда, которые и уйдут на финансирование региональных отделений. 
Деньги, полученные от спонсоров, партия потратит на иные нужды. 

«Лента» 
 

Снизить тарифы ЖКХ в год выборов не удалось 
Тарифы на жилищно-коммунальные услуги (ЖКУ) в России за январь-ноябрь текущего 

года выросли по отношению к декабрю 2011 года в среднем на 9,2%. Об этом 
свидетельствуют опубликованные в четверг данные Росстата. При этом больше всего 
подорожали газоснабжение (+14,2%), горячая вода (+11,9%) и холодная (+11,3%). Напомним, 
что по итогам 2011 года удорожание ЖКУ составило 11%.  

Традиционно основной рост тарифов ЖКХ в России приходился на январь, однако в 
текущем выборном году регионам было велено повысить их в два этапа – с 1 июля и 1 
сентября. По такой схеме власти предполагают действовать и в дальнейшем. 

О том, что перенос даты повышения тарифов, приведет к тому, что во втором полугодии 
поставщики ЖКУ наверстают упущенную выгоду, эксперты предупреждали уже давно. Кроме 
того, они указывали на то, что двухфазное повышение тарифов спровоцирует сильный рост 
инфляции, ведь вслед за ЖКХ традиционно дорожает топливо и перевозки, продукты 
питания, арендная плата за объекты недвижимости. Выступивший на прошлой неделе глава 
Росстата Александр Суринов сообщил, что «прирост индекса потребительских цен за счет 
роста тарифов ЖКХ еще продолжится». 

Отметим, что из-за недооцененного властями удорожания ЖКУ официальным 
ведомствам несколько раз в этом году пришлось пересматривать инфляционный прогноз. 
Если изначально Банк России заявлял о 5%, то уже в сентябре Минэкономразвития было 
вынуждено поднять планку инфляции до 7%. 

Напомним, что с 1 июля 2013 года власти намерены поднять потребительские цены на 
газ на 15%. Электроэнергия вырастет в цене на 10,6%, тарифы на тепло повысятся на 10%. 

«Новые Известия» 
 
МВД создаст черный список граждан, склонных к коррупции 

Министерство внутренних дел России рассматривает возможность создания 
специальной базы данных, в которую войдут имена сотрудников самого ведомства, 
Федеральной миграционной службы, а также обычных граждан, совершивших или склонных к 
совершению коррупционных преступлений.  

Черный список будет полезен при "отсеве" взяточников при приеме на работу, полагают 
в МВД. Документ позволит оценить благонадежность граждан и компаний, пишут сегодня 
"Известия".  

МВД уже успело подготовить документы для оформления госзаказа на разработку 
подобной базы данных. Курировать проект "Коррупционное проявление" будет "научное" 
подразделение ведомства — НПО "СТиС" (Специальная техника и связь). Исполнитель 
госзаказа должен будет представить программу к ноябрю 2013г.  

Предполагается, что в черный список будут вносить сотрудников МВД, рядовых граждан 
и даже юридические лица, которые уже попадали под проверки и следствие по обвинению в 
коррупционных правонарушениях.  

Член рабочей группы по дальнейшему реформированию МВД Александр Гуров 
рассказал "Известиям", что данная идея витала в воздухе уже давно, и инициатива 
неоднократно обсуждалась на заседаниях группы. Однако тогда предложение обрело более 
ограниченный характер, и ранее в список предлагали вносить имена исключительно 
сотрудников правоохранительных органов. Теперь же руководство МВД предложило 
существенно расширить базу, добавив в перечень и граждан, которые склонны к совершению 
коррупционных проступков.  

Эксперты положительно оценили инициативу. Так, глава Национального 
антикоррупционного комитета Кирилл Кабанов напомнил, что члены его организации 
неоднократно заявляли о необходимости создания подобной базы. При этом эксперт 
подчеркнул, что при выполнении программы нельзя допустить случайностей или произвола. В 
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противном случае база может стать инструментом в борьбе с неугодными 
полицейскими или рядовыми гражданами, добавляют блогеры.  

К осторожности призывает и руководитель фонда "Общественный вердикт" Наталья 
Таубина. "Необходимо применять новые технологии, но тут есть и определенная опасность. 
Ведь пока нет критериев понятия "склонность к коррупции". Очень настораживает и то, как и 
кем будет использоваться эта база", - указала эксперт.  

Она добавила также, что возникает угроза, когда человек, отбыв наказание за 
коррупционное преступление, может получить ярлык мздоимца пожизненно, даже встав на 
путь исправления. Тем не менее, его имя по-прежнему будет значиться в черном списке. 

РБК 
7. РАЗНОЕ 

 
Россию готовят к революции  

На этой неделе исполнился ровно год массовым акциям протеста, которые начались на 
следующий день после выборов в Госдуму. Почти никто не пришел на Чистые пруды 
отметить это событие. Зато в соцсетях о том, что "протест выдохся", не написал только 
ленивый. Но большое, как известно, видится на расстоянии – наступление "круглой даты" 
ознаменовалось появлением сразу нескольких экспертных докладов, авторы которых 
пытаются осмыслить масштаб произошедших за год перемен и построить наиболее 
вероятные сценарии развития России. 

Первым "отстрелялся" центр Карнеги, подготовивший весьма пессимистичный доклад 
под оптимистичным названием "Пробуждение России". Авторы диагностировали наличие в 
России тройного кризиса: персонализированной власти (режима, построенного Владимиром 
Путиным), модели капитализма, при которой основу доходов составляет рента, а также 
кризис преимущественно патерналистской модели общественного поведения. 

Как учил классик, верхи не могут, а низы не хотят. Политологи – о том же. Власти уже не 
могут предложить заслуживающий внимания план развития общества, не то что воплотить 
его в жизнь, отмечают эксперты центра Карнеги. Владимир Путин потерял легитимность в 
глазах наиболее динамичной части общества. Заняв оборонительную позицию, режим теряет 
способность к модернизации, становится все более жестким. Власть оказалась перед 
трудным выбором: либерализация лишит нынешних правителей монополии на власть, 
дальнейшие репрессии приведут к еще более активному сокращению общественной 
поддержки. 

Путин еще пытается балансировать между репрессиями и единством, считают эксперты. 
А элиты пытаются оценить: насколько им выгодно поддерживать Путина. Но политическую 
поддержку Кремлю приходится покупать все более дорогой ценой – и это в то время, как 
национальная экономика стагнирует. 

Выбор у нас невелик: Россия либо будет постепенно разваливаться, либо претерпит 
преобразования, что потребует решительного перехода к верховенству закона и 
состязательной политике. При этом негативные сценарии – революцию или постепенную 
деградацию населения и страны – эксперты считают более вероятными, чем эволюцию и 
реформы. 

Российская власть не любит мрачные прогнозы. Когда в октябре Центр стратегических 
разработок Михаила Дмитриева предсказал возможность смены власти в стране в результате 
массового гражданского неповиновения, Кремль выступил с гневной отповедью, обвинив 
экспертов в "ничем не обоснованном пессимизме". Впрочем, доклад Карнеги – это продукт, 
предназначенный скорее на экспорт, чем для внутреннего рынка. Документ опубликован 
только на английском языке и в резолютивной части предлагает исключительно советы 
западным политикам по поводу действий, которые могли бы подтолкнуть в правильную 
сторону экономическое и социальное развитие России, а то ведь она "политически больше не 
связывает себя с Западом и движется в сторону Азиатско-Тихоокеанского региона". В 
Вашингтоне доклад был представлен на несколько дней раньше, чем в России. 

Для внутреннего пользования предлагается гораздо более оптимистичное исследование 
Комитета гражданских инициатив Алексея Кудрина. Это даже не столько доклад, сколько 
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манифест определенной части элит – той, что еще верит в возможность модернизации 
страны волевым усилием "сверху". 

Но речь в докладе все о том же: легитимность власти под вопросом, эффективность 
госуправления – ниже плинтуса. Власти удалось добиться снижения протестной активности, 
но за счет публично взятых на себя повышенных обязательств, исполнить которые она будет, 
скорее всего, не в состоянии. 

Нынешний спад протестной активности трактуется ею как возвращение к status quo 
пятилетней давности, но это ошибка, предупреждают эксперты. "Сочетание низкого престижа 
властных институтов, масштабного недовольства социально-экономической и политической 
ситуацией, а также растущего ощущения несправедливости государственного устройства 
создает психологическую основу для роста напряженности в обществе". Послужить толчком 
может что угодно: этнический конфликт, ошибка исполнительной власти при проведении 
реформ, природная катастрофа... 

Впрочем, в отличие от экспертов Карнеги члены КГИ пока испытывают оптимизм: они 
убеждены, что Россия "сумеет переломить опасные тенденции". 

Для этого власти следует покончить с конфронтационной риторикой в отношении 
"рассерженного меньшинства", отказаться от репрессий в отношении наиболее активной 
части гражданского общества, предложить обществу честную и понятную стратегию 
социально-экономического развития. Наконец, "направить "кнуты и пряники", адресуемые 
элитам, не столько на поддержание лояльности, сколько на поощрение эффективности и 
избавление от неэффективных и коррумпированных управленцев". Это позволит 
сформулировать новый "общественный договор", который сделает возможным 
реформирование политической системы и экономики, убеждены авторы доклада. 

Но оптимизм команды г-на Кудрина по поводу способности действующей власти к 
преобразованиям выглядит чрезмерным на фоне другого доклада: "Новая протестная волна: 
мифы и реальность", анонсированного Фондом развития гражданского общества (его 
возглавляет бывший глава управления внутренней политики Кремля Константин Костин). Там 
считают, что никаких поводов для беспокойства нет: протест идет на спад вместе с интересом 
к выборной повестке, политический актив протестов ничтожен (всего каких-то 5 тысяч человек 
в Москве), а появление Координационного совета оппозиции явно запоздало. Причиной спада 
протеста эксперты фонда считают митинги в поддержку Путина, которые по численности и 
интенсивности превосходили мероприятия оппозиции. И вообще, половина протестующих 
голосовали за Путина. 

Если не расценивать доклад прокремлевского политолога как элемент пропаганды (все-
таки аналитический доклад – не самый удобный инструмент для промывания мозгов), то 
приходится признать: власть по-прежнему "в упор не видит" оппозицию и основания для 
диалога с ней. 

К сожалению, это также означает рост вероятности развития событий в рамках либо 
"конфронтационного", либо "депрессивного" сценария. Впрочем, апокалиптические 
настроения – удел уже не только политологов. Широкие массы потихоньку потянулись скупать 
соль и спички в ожидании "конца света". 

«Утро» 
 
Незаданный вопрос Медведеву 

Дмитрий Медведев встал на защиту Анатолия Сердюкова. Отвечая на вопросы в ходе 
телевизионного интервью, премьер заявил, что вина экс-министра не доказана и что работал 
он "весьма эффективно". Позвольте, а за что же его тогда уволили? "Я считаю, что Сердюков 
в качестве министра обороны работал весьма эффективно. Это заключалось в том, что при 
Сердюкове, конечно, после принятия решений верховными главнокомандующими (а 
Сердюков работал с двумя верховными главнокомандующими) начались преобразования в 
армии – долгожданные и очень сложные, очень сложные!", — заявил Медведев, отвечая на 
вопрос, почему экс-министра обороны "позорят по телевидению", но не сажают. 

Понятно, что есть презумпция невиновности, о которой так любит напоминать кандидат 
юридических наук Дмитрий Медведев. Действительно, руководителя организации, коррупция 
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в которой, как вдруг выясняется, преодолела пресловутый "беспрецедентный уровень", во 
всем мире отстранили бы от должности, что называется "до выяснения". 

Однако Сердюкова именно что не отстранили, не отправили в отпуск, а вчистую уволили. 
Его место тут же было отдано другому человеку – Сергею Шойгу, которому, как видно, не 
требуется ничего выяснять – решения своего предшественника он отменяет пачками. 

В частности, буквально на днях Шойгу приостановил перенос Военно-медицинской 
академии имени Кирова из исторического центра Петербурга и вернул из этого города 
обратно в Москву Главный штаб ВМФ. То есть, явно с ведома верховного 
главнокомандующего Владимира Путина отменил те решения, которые одобрил в свою 
бытность верховным главнокомандующим Дмитрий Медведев. 

Премьер попросил журналистов не забывать, что пока нет решения суда по делу 
"Оборонсервиса", то и все его фигуранты, и Сердюков "предполагаются невиновными". 

Это что получается, если суд не установит причастность Сердюкова к коррупции, его в 
должности придется восстанавливать, а Шойгу увольнять? У оппонентов власти все это уже 
вызывает неприятные вопросы. 

Слова Медведева о Сердюкове выглядят "вызывающе", — заявил "Росбалту" член 
комиссии Госдумы по правовому обеспечению развития организаций оборонно-
промышленного комплекса РФ Анатолий Локоть (фракция КПРФ). "Мы всегда критиковали 
команду бывшего министра обороны, но представить себе размах коррупции не могли. 
Защищать Сердюкова с его "маркитанским обозом" после вскрытия фактов разбазаривания и 
распродажи имущества Минобороны нет никакого смысла. Премьеру не стоит этого делать, 
поскольку это может навести на другие мысли, в частности о том, а не связанны ли там все 
круговой порукой", — сказал депутат. 

Так все-таки, почему уволили Сердюкова, если он, по словам Медведева, такой 
эффективный и доказанной вины на нем нет? К сожалению, никто из пяти интервьюеров 
Медведева этот вопрос ему так и не задал. 

«Росбалт» 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.12.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 9670 ▲ 0, 06 

EUR 40, 1270 ▼ 0, 23 

9. Прогноз погоды 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


